
令和３年度 第８回「理科モデル授業オンライン研修会」アンケート結果［学生］  

 

質問６ 「モデル授業の内容」について、ご意見やご感想、ご質問など 

・実験が面白く、生徒の主体性を確保でき、とても参考になった。時に発展的な内容に取り

組むことは、全体として良いものに導くと感じた。対話的な授業が確立されており、自分

も対面で受けてみたかった。(小学校志望・実習経験あり） 

・科学的探究を強く意識された授業であったと感じる。章末の授業として、既習事項（電離、

中和、イオンのモデル）を押さえながら発展的に学習が行われていることが印象的だった。 

一方で、大学生や現職の先生方でも説明に苦戦してしまうような、かなり難度の高い授業

であったとも感じる。普段の授業から授業者が未知の状況に対応して思考することを意識

していることで、より深い学びが実現されているのではないかと考える。 (未定・実習経

験あり） 

・附属の学校で見られるようなハイレベルな授業だと感じた。個人的には、ビーカーに「？」

が貼られていたところが手品のようで特に印象に残った。また、授業者が、生徒に何を追

究したいか訊ねたところも良いと思った。実験やグループ活動の時間が多く確保され、授

業者が生徒の気持ちを尊重しようとする意識が伝わり、とても良い授業だと思った。(未

定・実習経験あり） 

・生徒が既習事項を総動員しながら、自分なりの見通しを持って探究できていたように思う。

一人では難しい難易度の高い課題でも、他の子ども達と協力して実験することで、取り組

み易くなり、自分も頑張りたいという主体的な姿が期待できるのではないかと思った。(小

学校志望・実習経験あり） 

・最初の演示で、アルカリ性の水溶液をクエスチョンマークの描かれたビーカーに加えた際、

中に何か他の物質があるのではないかと勘違いしてしまった。最初に何も入っていないこ

とを確認したいと思った。ブラックボックスがあることで興味が高まると感じた。何が気

になるかを訊ねることで、実験で着目して欲しいポイントを示し、とても良いと思った。

各授業でどのような生徒に成長して欲しいかというゴールを定めることを大切にし、その

上で見通しも大切にしているという、そのような視点がとても勉強になり、意識したいと

感じた。(未定・実習経験なし） 

・探究学習の研究をしており、非常に勉強になった。(小学校志望・実習経験あり） 

・自分が教壇に立った時のワクワクさせる実験の一つとして取り入れようと思った。(中学校

志望・実習経験あり） 

・生徒役で参加したが、自由度の高い中でグループの子と悩みながら取り組むことが、とて

も楽しかった。要所要所で生徒の意見や考えを取り入れながら授業が進められており、子

ども達の主体性を引き出す工夫がされていてとても素敵な授業だと感じた。(小学校志望・

実習経験あり） 

 



質問７ 「協議」の内容や進め方について、意見や感想、質問など 

・学生同士の討論で発言しやすく、後に熟練の方などの意見も聞けてよかった。(小学校志

望・実習経験あり） 

・質問に多く答えていただいていたように感じた。(未定・実習経験あり） 

・学生、若手、中堅、熟練と、それぞれの所属ごとに話し合いを行うことで、いろいろな視

点が見えておもしろいと思った。(小学校志望・実習経験あり） 

・属性ごとに協議を進められるのがとても良いと思った。学生同士だと萎縮することがなく

発言できる。また、属性によって視点が変わるため、受け取る側が内容を整理しやすくな

るのではないか。協議の中で「中学 3年生にはこの授業は難しいのではないか。」という意

見が出た。私自身、最後のモデルを使って考察するところは内容も含め、難しいのではな

いかと感じた。どこに難しさを感じたのか質問したところ、それぞれポイントが異なった

のに面白さを感じると同時に、難しさを感じるポイントが一つではないからこそ、中学校

第 3学年にできるのかという疑問が挙がるのではないかと思った。(未定・実習経験なし） 

・時間が短いと感じた。(小学校志望・実習経験あり） 

・話し合い後の授業者への質問がとても多面的で驚いた。どれも、｢そのような考え方もある｣

と感じ、それに対する授業者の返答もとても丁寧で勉強になった。(小学校志望・実習経験

あり） 

 

質問８ 上記以外で、気づきや要望など 

なし 

 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


